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「佔」禍首未受懲 極不公平
批「本土」「港獨」不收手 累港滯後遭深滬超越

「保港」斥「關注組」恐嚇港大校委會
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黃之鋒認立會作「指揮部」反譏「同黨」思維矛盾
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去年「佔領」行動發
生期間，本報踢爆「佔領」者涉嫌違規濫用立法會設
施，令立法會大樓淪為「佔中指揮部」。「學民思
潮」召集人黃之鋒日前回應壹傳媒創辦人黎智英指摘
他與「佔中三丑」開會吃飯不收拾時自爆，立法會
「飯餸」待遇不可能那麼好，不存在不收拾的禮貌問
題，不僅進一步印證本報報道，更暗寸黎智英根本未
與他開過會，對他知之甚少。他又批評反對派政黨拒
絕讓「佔領」行動升級，聲言「佔領」無果責任在於
反對派思維前後矛盾，企圖為「續佔」死撐到底。
黎智英早前接受《壹週刊》訪問時狠批學聯和「學
民思潮」在「佔中」上指揮失當，一班「雙學」領袖
更是品行不端，例如開會時遲到一小時是常事，吃完

飯之後還要「佔中三丑」的老婆收拾等，暗批「雙
學」領袖目中無人、不懂禮貌。黎智英在訪問中更
稱，要適時退場保留實力，曾主動勸「雙學」退場，
但「班友仔（『雙學』頭頭）當你冇到，理都唔理
你，寸到不得了。」

死撐「續佔」到底 批肥黎倚老賣老
有傳媒昨日報道，黃之鋒接受訪問回應黎智英（肥
黎）的指摘時聲稱，搞「社運」要打破長幼有序，反
問黎智英「點解我17歲，你50歲，然後我就要特別聽
你講呢？」他又承認遲到問題存在，但他個人只是遲
15分鐘左右，至於對飯後沒有收拾的指控，他更自爆
「在立法會邊可能三餸一湯，你話我無丟飯盒都正常

些，但都無發生，但你話立法會有三餸一湯，有咁好
待遇就好啦」，其說話直接印證本報有關立法會淪為
「佔中指揮部」的報道。他又反指「佔領」期間從未
跟黎智英開過會，黎智英沒有理由「知咁多」，聲言
黎智英對他的批評失實。
「佔領」觸發市民強烈憤怒。面對社會譴責，黃之
鋒在訪問中仍死撐指，沒有一刻想過主動退場，因為
無法「退盡」，總有人留下，最終只會被孤立，聲稱
退場無用。他甚至揚言，行動沒出路，升級是唯一方
法展現決心。黃之鋒又把「佔領」行動出現矛盾的責
任轉嫁給反對派，認為反對派政黨既已發起和支持
「佔領」，但又因有人反對而拒絕升級，思維前後矛
盾。

「佔」無助解決問題
譚耀宗籲守法爭民主
香港文匯報

訊 ( 記者 鄭治
祖 ) 昨日為違法
「佔領」行動發
起一周年。民建
聯前主席、立法
會議員譚耀宗昨
日表示，「佔
領」衝擊本港法
治和經濟基礎，
撕裂社會，卻不
能解決任何現實
問題，已是社會
共識。他強調，
爭取民主就要按
照香港基本法進行，否則不能成功，呼籲各界反思爭取
民主策略，不要一時衝動。
譚耀宗昨日在出席一個電台節目後回應傳媒提問時表

示，大家都認同用「佔領」方式並不能解決問題，而且
認為「佔領」只會令法治和經濟備受衝擊，社會亦陷入
撕裂。他強調，如要爭取民主，希望早日落實普選，便
應在香港基本法框架下進行，否則事情一定不會成功。
他希望社會能反思未來的民主應如何推動，不要再因一
時衝動，令社會再要付上沉重代價。

料民建聯少於200人參區選
區議會選舉將於本星期五接受提名，譚耀宗昨日在電

台節目中提到，派多少人出選要小心考慮，最後由中委
會決定。而現任民建聯區議員有一百二十多名，民建聯
當然希望保位，又會嘗試新位，預料最後會派出不超過
二百人參選。他說，今屆區選的挑戰是「佔中」後首次
區選，市民反應如何較難估計。傳統區選思維的確認
為，在地區深耕細作遠較空降有優勢，但現時有「傘
兵」落區參選，可能觸動反對派加強在地區動員拉票，
當中產生什麼變數，目前仍難估計。至於是否派人參選
填補前公民黨新界東立法會議員湯家驊因辭職出缺的議
席，譚耀宗說希望再等區選後確定部署。

盼下月商妥內會副主席人選
另一方面，外界有意見指建制派壟斷立法會委員會正

副主席職位，譚耀宗直言是誤解。他認為，反對派近期
已表達出願意溝通的態度，建制派議員稍後也會討論協
調，如雙方也想擔任某委員會正副主席就各自競逐。其
中，內會副主席因湯家驊辭職懸空受到外界關注，建制
派本身願意有反對派議員擔任，相信不難解決。不過，
由於內會副主席有機會坐在主席位主持會議，位置較重
要，建制派仍希望反對派派出合適人選擔任，例如類似
湯家驊或前民主黨立法會議員李華明這類人選。目前建
制派已初步接觸過反對派有關內會副主席數名人選名
單，下月5日會商討，希望在下月10日內會副主席報名
前協商好。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港大學校務委員會
今日開會，預料會討論任命副校長（學術人力資源）
事宜。「保衛香港運動」昨日盡最後努力收集簽名，
反對唯一推薦人選、港大法律學院前院長陳文敏獲任
命。團體批評反對派的「港大校友關注組」要求校務
委員投「明票」，又「人盯人」約見校委要求他們支
持陳文敏，做法形同恐嚇。有港大校友直言，相比被
「港大校友關注組」利用的畢業生議會，校委會相對
民主，其權力更是法定的，呼籲不要挑戰校委會權
力。
「保衛香港運動」昨日在灣仔鵝頸橋底擺設街站，

收集反對陳文敏出任副校長的簽名。團體估計，連同
網上簽名，多日以來可收集17,000多個簽名，今日會

在校委會開會前，將簽名交予校委會主席梁智鴻，要
求撤銷陳文敏獲推薦為副校長的資格，並懲罰未能妥
善處理不明來歷捐款的陳文敏。

批葉建源求「明票」煽知法犯法
「保港運動」發起人傅振中批評，「港大校友關
注組」、港大學生會和港大教師及職員會要求校委
以「明票」投票，又需解釋投票的理由並記錄在
案。他指校委會有保密原則，尤其在任命高級教職
員事宜上，而「關注組」召集人葉建源身為教育界
立法會議員，不可能不知道，此舉形同叫校委知法
犯法。
他又引用本報報道，指「關注組」正「人盯人」約

見校委，要求他們支持陳文敏出任副校長，並「提
醒」他們不支持陳文敏的後果，直斥「關注組」威嚇
校委，尤其「關注組」成員於各界別「有頭有面、有
勢力」，質疑他們是否恃勢凌人。
「關注組」早前策動畢業生議會召開特別會員大
會，並通過要求校委會30天內確認副校長任命等議
案。「保港運動」成員、港大工程學院校友李衛榮
直指，自己沒有收過畢業生議會任何關於開會及動
議的信件，質疑畢業生議會如何代表校友。他又指
多名校委都是「民選」的，自己畢業多年也收到選
舉校委的信件，認為校委會比畢業生議會相對民
主，其權力更是法定的，呼籲不要挑戰校委會權
力。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）全國港澳研究會會長陳佐
洱日前指出，回歸以來香港未
有依法「去殖民化」，反而
「去中國化」死灰復燃，令
「一國兩制」受害。全國人大
常委范徐麗泰在訪問中表示，
倘「去中國化」成功，年輕人
不認識國家歷史、文化和傳
統，香港將變成「無根的一
代」，「你估你想做英國人、
美國人，人哋就會接受你？即
使你入咗籍，因為你黃皮膚、
黑頭髮、黑眼睛，你始終都唔
係白人。」
范徐麗泰表示，殖民統治時

期的一些制度有不少優點，值
得保留，她相信陳佐洱的意思
並非要去除所有優良的傳統或
制度。她認同不能讓「去中國
化」成功，因為倘年輕人不斷
接受外國歷史、文化，對自己
國家的認識卻一無所知，香港
將變成「無根的一代」，「你
估你想做英國人、美國人，人
哋就會接受你？……中國才是
香港人的根。」
她又指，陳佐洱的講話最

發人深省的是有關經濟發展
的部分，指回歸前香港GDP
佔全國 16%，但現時僅得約
3%，「有幾多經濟上的貢
獻，就有幾多話語權」，香
港社會應集中精力發展經
濟。她又強調，絕大部分香
港人都是愛國的，建議內地
官員或學者多用港人理解和
接受的語言傳遞訊息，並多
舉現實例子，否則可能令人
「諗到最差嗰面」。

范徐麗泰日前接受本報訪問時指出，
「佔領」行動的後遺症陸續呈現，

例如內地人對來港旅遊有戒心，以致近期
本港旅遊、零售、飲食等行業市道轉
差，「市民同你無仇無怨，無得罪過
你，為何要這樣做？綁架無辜市民去威
脅政府，點都講唔過去。」她直言，發動
「佔領」的人至今未有「付出代價」，但
市民卻首當其衝受害，極不公平。

批「三丑」「點條黑路畀學生行」
不過，一年過去，反對派似乎未有深
切反省「佔領」禍害，反而大鑼大鼓舉
行「紀念」活動。范太批評指，「佔中
三丑」不但拒絕承認失敗，更在無辜市
民的傷口上灑鹽，「所謂紀念活動，但
做法好似小朋友，不知自己想要什麼，
又想要糖，又想要玩具，天天在吵，打
爛屋企嘢，屋企內無人可以安安樂
樂」，又斥責「三丑」只懂得把「公
義」、「真普選」等口號掛在口邊，然
後「點條黑路畀學生行。」
全國人大常委會去年8月31日作出有

關香港特首普選問題的決定，反對派聲
稱不滿此決定「落三閘」，遂於翌月28
日發動「佔領」。有份投票支持通過
「8·31」決定的范太重申，有關決定合
理，例如「過半數提名」是「國際慣
例」，任何機構作重要決定也要過半
數，而且提名程序採取「2至N票」方
式，只要反對派參選人有能力、有政
績，「出閘」的機會不差，「我不明白

為何他們要反對，可能當時已經去到一
個地步，不反對會影響之後兩次選舉的
得票率。」
范太續指，中央不是因為反對派事先

張揚「佔中」，才作出「8·31」決定，
強調早於「三丑」於2013年初提出「佔
中」時，她已指出不可能透過以癱瘓中
環財經中心以威迫中央，「因為中央不
容許香港有任何行動，去損害國家主
權、安全及發展利益。」

「無普選 輸的只是港人」
她直指，反對派一開始已誤判形勢，

提出「公民提名」、「政黨提名」等脫
離實際的訴求，「中央無法接受，特
區也無權接受」，其間中央雖然多次
釋出溝通善意，但每一次都淪為反對
派的「政治騷」。她對下屆特區政府
重啟「政改五步曲」存疑，認為即使重
啟政改，「8·31」決定也不會改，「沒
有普選，輸的只是香港人。」

港發展滯後 必須停止爭拗
面對「後政改時代」，范太擔心倘
「本土派」、「港獨」分子仍不收手，
最終會害死香港，「你問問自己，除了
情緒發洩外，還有什麼好處？問題依然
存在，而且只會愈來愈嚴重。」她形容
「佔領」是「搬石頭砸自己腳」，令香
港發展滯後，「沒多久就會被深圳、上
海超越，香港必須減少爭拗，停止爭
拗。」

香港文匯報訊（記者鄭治祖）昨日是違法
「佔領」行動發生一周年，「佔中三丑」及反
對派組織在政總外舉行「紀念」活動，被各界

批評未有反省「佔領」禍害。全國人大常委范徐麗泰接受本報訪問時直
斥，「佔領」者不但拒絕認錯，更在無辜市民的傷口上灑鹽，「好似小
朋友，不知自己想要什麼，又想要糖，又想要玩具」，形容這只是「情
緒發洩」。她又指，倘「本土派」、「港獨」分子仍不收手，最終只會
害死香港，本港經濟發展滯後勢被深圳、上海等地超越。

應有「制度自信」想港好「做好份內事」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派近年頻頻借「反水貨客」、「噓國
歌」等事件，挑動香港與內地關係，
聲稱香港正迅速「大陸化」，港人必
須奮起「反抗」云云。全國人大常委
范徐麗泰表示，「噓任何一個國家的
國歌都是錯」，噓自己國家國歌更是
不尊重自己。她認為，個別傳媒長年
累月誤導香港年輕人，加上學生欠缺
機會接觸中國歷史，以致對國家出現
偏見。
提到近年香港與內地關係，范太直

言，部分港人擔心香港被「大陸化」，
但她認為香港必須對自身優點有信心，

並建立「制度自信」，「不用怕被別人
破壞」。她以駕車為例，指有內地朋友
向她讚賞香港司機駕車有規有矩，不會
胡亂插線，「而家梗係唔會（打燈插
線），但邊個可以話10年之後唔會？我
認為10年後會。」
她強調，激進行動不能達到目的，

也是浪費時間和青春，「想香港好，
就做好份內事，香港亦要不斷進步，
如果落後形勢，便是悲劇……香港人
做得好，內地自然想學。」她又提
到，雖然個別內地旅客來港時或會作
出不文明舉動，但認為「30年前日本
人都係咁」，呼籲港人多包容。

■譚耀宗 資料圖片

◀◀▲▲「「保衛香港運動保衛香港運動」」收集簽名收集簽名，，反對陳文敏出任港大副校長反對陳文敏出任港大副校長。。 陳庭佳陳庭佳 攝攝

■范太批評，反對派舉行活動紀念「佔領」，是在無辜市民的傷口上灑鹽。 鄭治祖攝


